

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Setelah melalui serangkaian analisis dalam bab-bab sebelumnya, penelitian ini menarik kesimpulan berdasarkan hasil penelitian ini sebagai berikut:

1. Dalam akun Instagram Ustadz Salim A Fillah dengan 90 sampel video yang mewakili jumlah populasi unggahan video dakwah pada tahun 2022, peneliti menemukan hasil bahwa terdapat pesan dakwah Islam dalam akun Instagram Ustadz Salim A. Fillah yang terbagi menjadi tiga kategori pesan dakwah Islam. Kategori pesan ini menurut teori dari Endang Saifuddin Anshari yang mengklasifikasikan pesan dakwah terbagi menjadi pesan akidah, akhlak dan syariah. Peneliti melakukan serangkaian penelitian dengan menganalisa berbagai pesan dakwah terkait akidah yang terdiri dari iman kepada Allah Swt, iman kepada Qadha dan qadhar, iman kepada Rasul dan iman kepada hari akhir. Sedangkan dalam pesan akhlak terdiri dari akhlak kepada Allah Swt dan akhlak kepada manusia. Terakhir, pesan syariah yang terdiri dari ibadah dan muamalah.
2. Hasil penelitian pesan dakwah pada akun Ustadz Salim A. Fillah ditemukan bahwa pesan dakwah yang paling mendominasi adalah pesan akhlak dan berkaitan dengan pesan dakwah di akun Instagram Ustadz Salim A Fillah memiliki kandungan pesan sebagai berikut. Berkaitan dengan pesan dakwah akidah terdiri dari iman kepada Allah mengenai konsep hubungan dengan Allah melalui kegiatan ibadah, amalan dan berprinsip baik, iman kepada qadha dan qadhar berkaitan dengan rezeki yang telah dijamin oleh Allah dan bagaimana usaha pada setiap hamba untuk memperolehnya, iman kepada rasul berkaitan dengan mengikuti sunnah dan memuliakan nabi dan iman kepada hari akhir berkaitan dengan yaumul hisab selanjutnya pesan akhlak yang terdiri dari akhlak kepada Allah Swt dengan cara taat dan bersikap sebagai seorang hamba dengan cara ibadah sholat, zakat puasa dan haji dan tidak melakukan ria atau sum'ah ketika menjalani ibadah tersebut dan akhlak

kepada manusia mengandung tentang rasa menghargai, menghormati dan saling tolong menolong antar sesama, dan pesan syariah mengenai ibadah yakni tentang menjaga ibadah terutama kewajiban untuk sholat dan muamalah berkaitan dengan pernikahan yang samara dimulai dengan memilih pasangan yang sesuai dengan tuntunan agama islam dan ketika memilih pasangan melalui jalur ta'aruf yang sudah termaktub dalam agama islam guna menghindari kemaksiatan.

## **B. Saran**

Dengan adanya hasil kesimpulan dalam proses penelitian ini, yang telah ditemukan peneliti dengan ini peneliti akan memberikan suatu penyampaian beberapa saran yang sekiranya dapat menjadi bahan pertimbangan, saran dan masukan terhadap akun instagram Ustadz Salim A. Fillah yang nantinya dapat berguna dan memberikan manfaat dalam pembuatan konten-konten dakwah dengan memanfaatkan platform instagram sebagai salah satu media dakwah untuk para Da'i yang ada di indonesia diantaranya :

1. Bagi Ustadz Salim A. Fillah sebagai salah satu pendakwah yang melakukan kegiatan dakwah melalui instagram, diharapkan selalu mengunggah dan menyebarkan dakwahnya melalui platform instagram dengan konten video-video yang menarik dan memiliki isi pesan yang bermakna. Hal ini agar bisa bermanfaat kepada pengguna instagram terkhusus para pengikut atau followers yang dinamai shalihin dan shalihah.
2. Bagi Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam di Institut Agama Islam Negeri Kudus, diharapkan dengan adanya penelitian ini dapat memberikan daftar penelitian dengan metode kuantitatif di bidang analisis isi terhadap isi konten dakwah khususnya melalui platform aplikasi Instagram.
3. Bagi Mahasiswa Komunikasi dan Penyiaran Islam, dengan adanya penelitian ini diharapkan menjadi bahan penelitian selanjutnya. Dalam hal ini peneliti memberikan saran terhadap penelitian selanjutnya untuk mengangkat penelitian terkait dengan tema penelitian mengenai Diksi dan Gaya Bahasa dakwah oleh Ustadz Salim A. Fillah yang menurut

hemat penulis Ustadz Salim A Fillah memiliki cara dakwah yang apik, ciamik dalam memadukan tiap diksi dan gaya bahasa.

Peneliti menyadari bahwa dalam penelitian ini masih memiliki banyak kekurangan dan belum sempurna, maka dari itu peneliti mengharapkan kritik, masukan dan saran yang konstruktif guna memperbaiki penelitian selanjutnya. Peneliti memiliki harapan agar hasil dari penelitian ini tidak hanya memberikan manfaat bagi kalangan peneliti semata, melainkan juga memberikan nilai tambah yang signifikan bagi para pembaca yang menggunakannya sebagai sumber pengetahuan.

